

# 全国一般福岡地方本部ニュース

(組合事務所 北九州市小倉北区真鶴1-5-15真鶴会館内 電話093-592-3113) 発行日 2016年1月18日

## 謹賀新年

全国一般福岡地方労働組合

執行委員長 山岡直明



(2016. 1. 16 北九州支部新年旗開き)

2016年、新たな闘いの年が明けました。

組合員・ご家族のみなさま、旧年中のご奮闘、ご支援、激励に改めて感謝申し上げますとともに、年頭にあたりご挨拶申し上げます。

昨年は、地本全体では、長年不当解雇を闘ってきた坂本電機製作所分会組合員の職場復帰という全面勝利解決にはじまり、日本郵便オフィスサービス分会組合員の不当な賃下げと配転撤回の勝利解決、ソレイユ保育園分会組合員の不当職種転換撤回の県労委勝利解決、そしてサクラ物流分会組合員の解雇無効の地位確認勝利判決と職場復帰など、多くの争議分会の闘いが勝利解決しました。

まさに、「闘わない者に勝利無し」、「あきらめずに闘えば必ず勝利する」の言葉通りの一年でした。歯を食いしばって頑張ってきた組合員の皆さんに本当におめでとう、そして長い間ご支援頂いた皆さん、ありがとうございます。

引き続き、「一人はみんなのために、みんなは一人のために」をモットーに、未解決の争議分会の闘いに全力を傾注しましょう。

1月7日8時から、「新年争議分会支援抗議行動」として、組合員を不当に解雇しているブラック企業5社(岡野バルブ製造(株)、九州惣菜(株)、(株)オク、新生物流サービス(株)、喜楽鋳業(株))に対し、社前での怒りを込めたシュプレヒコール、支援者の激励挨拶、本人の闘う決意表明、会社に対する早期解決の申し入れなどを行いました。いずれの会社も、不当解雇、不当労働行為は明白であり、断じて負けない闘いです。引き続き、皆さんの物心両面のご支援をお願いします。

また、昨年は組織の強化拡大も大きく前進しました。

地本は、昨年12月には6つ目の「ユニオン支部」(本村真委員長)の加盟や県下で52分会が新たに結成され、新たに328名の仲間が闘う全国一般の戦列に加わりました。

私たちは、自らが勇気を振り絞り労働組合に加盟して経営側と闘い、今日まで奮闘し続けていることに自信を持ちましょう。そして、自らの職場闘争だけでは私たち自身の生活の改善や雇用の安定は達成しません。同業他社や地域の組織化が進まなければ、資本・経営側の労働力の買いたたきや劣悪な賃金労働諸条件は改善できません。苦しんでいる多くの未組織労働者に手をさしのべようではありませんか。

政治・社会状況も予断を許しません。安倍政権は昨年9月、大多数の労働者・市民の反対の声を無視し、憲法違反の集団的自衛権の行使を目的に安保法制を強行成立させました。そして、派遣法も改悪し、今年は残業代ゼロ法案や解雇の金銭解決法案など、労働者の権利を剥奪し、企業・資本家の利益を優先する姿勢をより鮮明にしています。

また、原発再稼働、沖縄・辺野古への基地建設強行など、私たちの生活が次々と、根本的に脅かされています。

私たちは、今年も平和と民主主義、働く者の生活と権利を守る闘いを先頭になって推し進めていきましょう。

私たち労働者には、職場を変える力と社会を変える力があります。そのことにも、強く自信と確信を持ちましょう。

来る7月の参議院選挙は、組織内候補(えさきたかし)、民主党、社民党の勝利で安倍政権を打倒しなければなりません。

ん。

今年は、いずれの闘いも、厳しい情勢下でのたたかいとなると思いますが、多くの仲間が結集する情勢があり、私たちの頑張りしで闘いや運動は飛躍的に前進します。

組合員のみなさん、どうか絆をさらに深め、一層のご奮闘とご協力をお願いします。

今年がより良い年になりますよう、ご祈念申し上げ、新年のごあいさつとします。

## 争議分会支援 新年抗議行動を行う！



(2016. 1. 7 新年争議分会支援行動)

1月7日、全国一般福岡地本は、寒風のなか新年争議分会支援抗議行動として、早朝8時から15時にかけて、組合員を不当に解雇しているブラック企業5社に対し、社前での怒りを込めたシュプレヒコール、支援者の激励挨拶、本人の闘う決意表

明、会社に対する早期解決の申し入れなどを行った。5社とは、北九州市門司区の岡野バルブ製造(株)、九州惣菜(株)、(株)オク、小倉北区の新生物流サービス(株)、喜楽鋳業(株)だ。

岡野バルブ製造(株)、九州惣菜(株)は、定年60才の組合員に対して、それぞれ年収を8割カットし生活保護費以下の賃金(岡野バルブは月額12万円、九州惣菜は月額8万6千円)を提示して継続雇用を拒否している。(株)オクは、残業手当の不払いなど労働基準法違反の改善に立ち上がった組合員に対して些細な交通事故を理由に昨年7月に不当解雇した。新生物流サービス(株)は、劣悪な労働条件の改善に立ち上がった組合員に対して、休憩時間中に大きな音量でYouTubeを見たなどというとんでもない理由で昨年12月に不当解雇した。喜楽鋳業(株)は、社内のパワハラ、暴力事件などの改善に立ち上がった管理職の組合員に対して、2年前に部下にパワハラをしたなどという事実無根の理由で昨年8月に解雇してきた。いずれも、解雇権の濫用、不当労働行為は明白だ。

この悪質極まりないブラック企業との闘いは断じて負けれない。会社を謝罪させ、完全勝利まで支援をよろしく願います。

## 地本に昨年12月より ユニオン支部が加盟！



福岡地本に、2015年12月より「ユニオン支部」(執行委員長本村真100名)が加盟した。

ユニオン支部は、これまで「ユニオ

ン北九州」として、多くの争議分会を勝利解決させるなど、合同労組として福岡県、熊本県など北部九州地区を中心に20年間にわたり活発に活動してきた。



全国一般福岡地本とは、2015年春闘において、3月16日、北九州地区でストライキや争議支援の統一行動を初めて取り組み、その後もNPO労働相談センター福岡の活動や学習会、派遣法改悪反対の闘い、戦争法反対の闘いなどを共に取り組み、信頼関係を構築してきた。

地本にとって6つ目の新たなユニオン支部の結成を心から喜び合うとともに、さらに福岡県下の全国一般の組織拡大と中小合同労組運動の飛躍、発展に向け頑張ろう。

## 北九州市環境整備分会、 丸栄化工分会を新たに結成！

北九州市小倉南区大字新道寺910に本社がある丸栄化工株式会社で働く労働者33名は、昨年11月18日、全国一般福岡地方労働組合丸栄化工分会を結成し、会社に対し、組合加盟通知書、組合役員氏名通知書、要求書、団体交渉申入書を提出した。会社は、1968年丸栄産業(株)から分離独立し設立され、強化プラスチック製品の設計・製作・据付、機械器具設置等を業とし堅調な経営をしている。しかし、職場の実態働は、残業代が支払われず、賃金カット、諸手当の不払い、パワハラ、イジメが蔓延していた。分会には、生活の改善と安心して働ける職場を目指し従業員の過半数を上回る33名が結集した。会社は、結成通知直後に分会役員を呼びつけ、「なぜ組合を作ったのか」など、介入干渉行為を行ってきたが、地本、支部役員が連絡を受け直ちに現場に駆けつけ、会社に厳重に抗議を行い、不当労働行為は当然ながらやめさせた。そして、昨年から今年にかけて、前年を上回る年末一時金の回答引き出し、パワハラ役員の退職、未払い残業代や不当にカットした賃金の支払いの回答引き出しなどをを行っている。組合員は、仲間を信じ団結を強化して要求実現に向け頑張り抜こう。

今年1月13日には、北九州市戸畑区に本社がある公益財団法人北九州市環境整備協会で働く労働者44名が、個人で自治労全国一般労働組合に加盟して分会を結成し、ストライキ権を全組合員で確立して法人に要求書を提出した。組合員の要求は、有期雇用契約を無期雇用にすることと、労基法違反の年休取得時の賃金のカットや未払い残業代の支払いなどだ。法人は、今回、労働契約法18条逃れのため、有期雇用労働者に対して、連続して勤続が5年にならないように6ヶ月間の失業を強いてきたことだ。まさに脱法行為であり、労働者は高年齢法を遵守させ65歳まで安心して働ける職場環境にするため頑張り抜くことを意思統一している。

## 自治労全国一般評議会が

## 春闘討論集会を開催！

## 2016年春闘方針を決定！



(2015.12.20 自治労全国一般春闘討論集会)

自治労全国一般評議会は、東京自治労会館で昨年12月20日から21日にかけて2016春闘中央討論集会を開催した。福島議長は、組合員の生活の大幅改善、大手と中小の格差の是正のため昨年と同様に13500円以上の賃上げ要求や原発再稼働と辺野古基地の阻止、労働法制、憲法改悪阻止と7月の参議院選挙の勝利など、16春闘の方針・課題と闘いについて力強く提起した。

全国一般は、中央春闘討論集会に引き続き、各ブロックでの春闘討論集会、地方労組での春闘討論集会と続く。

全国一般九州ブロックは、2月6日～7日にかけて、福岡県糟屋郡久山町大字久原1822の久山温泉ホテル夢家で開催する。また、福岡地本は、九プロ討論集会に引き続き、同場所で地本委員会を開催し、春闘方針、闘争指令等を確認する。多くの組合員の参加を要請します。